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VERBALE N.5 del 11/09/2023 
 
 

 

 

Il giorno 11 settembre 2023, alle ore 18.00, presso i locali della Sede dell’Istituto Comprensivo “Cuneo 

Viale Angeli” in  Viale Angeli n. 82, si è riunito il Consiglio di Istituto convocato con nota prot. 3677 del 

04/09/23, dalla Presidente sig.ra Nadia Comino. 

Sono presenti: 
 

COMPONENTE DOCENTI 
Borghetto Marta  
Fabi Alberto 
Fontana Denise 
Gabbi Chiara 
Galanti Diana Andrea 
Giordano Valentina 
Marchetto Aurora 

 

COMPONENTE GENITORI 

Ammirato Claudio 
Comino Nadia 
Contini Anna 
Dalmasso Mirella 
Graneris Valerio 
Lombardo Lisa 

 

COMPONENTE ATA 

Giliberto Giovanni 
Ruatta Claudia 

 

Sono assenti la professoressa Cervella Carla e i signori Beltritti Luca e D’aniello Giorgio. 

È invitata come membro esterno al Consiglio di Istituto, in qualità di esperta: Sciandra Manuela (Direttore 

dei Servizi Generali e Amministrativi dell’Istituto Comprensivo Statale di Cuneo Viale Angeli). 

Assume la funzione di segretario l’insegnante Valentina Giordano. 
 

La Presidente, riconosciuta la validità della seduta, per il rispetto dei termini di convocazione e per 
la presenza del numero legale dei rappresentanti, dichiara aperta la seduta. 
Si passa a trattare gli argomenti posti all’ordine del giorno: 

 

1. approvazione verbale seduta precedente; 

2. informativa ripartenza Scuola; 

3. variazioni di bilancio e verifica al Programma Annuale 2023; 

4. calendario scolastico 2023/2024 e chiusure prefestive; 

5. nuovo accordo rete Scuola Senza Zaino; 

6. adesione alternanza Scuola-lavoro; 

7. adesione formazione Scuola DADA; 

8. costituzione C.S.S.; 

9. accordo utilizzo Stanza Snoezelen del Consorzio Socio Assistenziale del Cuneese; 

10. comunicazioni Dirigente Scolastica. 
 



1. approvazione verbale seduta precedente 
Il verbale n. 4 del 22/05/2023 viene approvato all’unanimità. Il consiglio ha preso visione del progetto 
PNRR inviato precedentemente. 

 

2. informativa ripartenza Scuola 

La Dirigente riferisce che ad oggi non sono state inviate comunicazioni ufficiali su vincoli e restrizioni legate  
al Covid 19. La scuola, in via precauzionale, continuerà a mettere a disposizione di chi ne faccia richiesta 
mascherine e gel igienizzante e si continueranno ad arieggiare il più possibile le aule scolastiche. 

La ripartenza scolastica per tutti gli ordini scolastici è stata nella normalità.  
 

La Dirigente informa che per quanto riguarda l’organico dei docenti sono stati coperte quasi tutte le cattedre. 
Sono scoperte 54h nella scuola Secondaria di Primo Grado poiché la scuola non è ancora autorizzata a 
nominare attingendo dalle proprie graduatorie. Il personale amministrativo a tempo determinato è già stato 
nominato come anche i collaboratori scolastici. Era stata fatta una richiesta maggiore di organico del 
personale ATA, ma al momento non è stata soddisfatta. 

Per quest’anno scolastico risultano frequentare l’Istituto Comprensivo 36 alunni disabili: tutto il personale 
sul posto di sostegno è stato assegnato; la scuola, però, non ha ancora avuto conferma, da parte del 
Comune di Cuneo, di quante ore di assistenza specialistica verranno conferite per quest’anno.  
 

Scuola dell’Infanzia:  

- Plesso Fillia: nel plesso si mantiene l’utilizzo dei due ingressi come negli anni precedenti poiché più 
funzionali all’organizzazione; inoltre, ad eccezione del primo periodo scolastico impiegato per 
l’accoglienza dei più piccoli in cui i genitori possono accedere all’interno dei locali, agli alunni sarà 
richiesto di entrare e di uscire in autonomia ricevendo l’adeguato supporto dalle insegnanti e dai 
collaboratori scolastici. Per quest’anno scolastico vi sono quattro sezioni di cui tre con 20/21 alunni, 
per la presenza di bambini con disabilità, e una con 25. 

- Plesso Arnaud: si accede da un solo ingresso, ma rimangono in utilizzo due uscite. Tutte le sezioni 
hanno 20 alunni. 

Il servizio mensa è cominciato lunedì 11 settembre.  

In entrambi i plessi è stato attivato il pre-ingresso, mentre il servizio di post-uscita è stato attivato solo per 
il plesso Arnaud, poiché per l’altro plesso non sono pervenute un numero di richieste sufficienti 
all’attivazione. 

Si stanno ancora valutando i progetti da avviare e gli sport da proporre: si ipotizza per i bambini di 3 anni 
un percorso di musicoterapia dal costo di €. 22 ciascuno per 12 incontri; per il gruppo dei 4 anni la 
proposta è di un corso di Judo da 8 lezioni al costo di €. 28 a testa; per gli alunni di 5 anni si vuole proporre 
nuovamente il nuoto, poiché molto formativo ed educativo soprattutto nella sfera dell’autonomia. Il costo 
del corso di nuoto è di €35 per 8 lezioni a cui c’è da aggiungere il costo del trasporto; quindi, dato il costo 
più alto rispetto alle altre proposte, verrà prima fatto un sondaggio per capire quante famiglie sarebbero 
interessate all’attività. 
 

Scuola Primaria: 

- Plesso Rolfi: 10 classi, con una classe prima a tempo pieno composta da 21 alunni e una classe 
prima a 4 pomeriggi composta da 20 alunni, poiché non è stato concesso il secondo tempo pieno; 
per assegnare gli alunni ai due tempi scuola è stata redatta una graduatoria secondo i criteri stabiliti 
dal Consiglio d’Istituto.  

- Plesso Revelli: 16 classi, di cui una prima a tempo pieno con 22 alunni e le altre due prime con 3 
pomeriggi e 17 allievi. 

Ci sono stati diversi trasferimenti da parte di alunni stranieri, in particolare alcuni alunni ucraini sono stati 
ricollocati in altri comuni, mentre ci sono stati degli arrivi da parte di allievi di nazionalità cinese, a cui 
verranno proposti corsi di alfabetizzazione durante l’orario scolastico. 

Si è deciso anche di organizzare le aule scolastiche affinché le classi prime e seconde siano al piano terra, 
mentre le classi terze, quarte e quinte al primo piano, per motivi di sicurezza. Con gli anni questa 
organizzazione andrà a completo regime. 

Per quanto riguarda il plesso Revelli quest’estate, al primo piano, sono stati rifatti i bagni; si richiederà al 



Comune che nel prossimo anno vengano rifatti anche i bagni al piano terra. 

La docente Fontana illustra le proposte per l’anno scolastico corrente:  

- Il plesso Revelli come progetto di plesso ha scelto “il prendersi cura”, inteso come prendersi cura di 
sé, degli altri, degli arredi, degli spazi e dell’orto.  

- Il plesso Rolfi, invece, con “l’albero dei talenti” si dedicherà alla scoperta dei talenti in sé stessi e 
negli altri.  

- Inoltre, come ogni anno, saranno proposti dei progetti in comune tra i plessi, come ad esempio la 
psicomotricità, l’orto, il teatro in inglese, etc... Alle classi quinte verranno proposte delle ore di 
lettorato in inglese con costo a carico delle famiglie, per accoglierele richieste delle famiglie. 

- Anche quest’anno sono arrivate numerose proposte sportive come ad esempio il tennis, la 
pallavolo, il basket, gli scacchi, etc. la maggioranza delle quali è senza costi per le famiglie. 

- Le uscite scolastiche saranno il più possibile sul territorio per cercare di cotenere i costi del 
trasporto e incidere meno sulle famiglie. 

La Dirigente riferisce che, nonostante i molti accorgimenti nelle scelte didattiche per non pesare troppo sui 
bilanci familiari, il tetto di spesa stabilito per le classi quarte e quinte risulta essere troppo vincolante e non 
permettere le migliori proposte didattiche. Si richiede quindi al Consiglio il consenso per aumentare il tetto 
di spesa per le classi quarte e quinte della scuola Primaria. Il Consiglio acconsente.  

La DSGA interviene per specificare che alle famiglie con un ISEE particolarmente basso interviene la scuola 
con un supporto economico.  

Interviene il Signor Ammirato per chiedere come mai alla scuola Primaria non si è partiti fin dalla prima 
settimana con l’orario completo. La Dirigente Scolastica risponde che la scelta è dovuta al fatto che nella 
prima settimana di lezione il servizio mensa da parte del Comune di Cuneo non sia ancora attivato rendendo 
difficile permettere la frequenza dei pomeriggi. Inoltre, è il primo anno che già alla prima settimana di scuola 
ci sia l’organico di insegnanti al completo: generalmente i docenti su supplenze arrivano durante il mese di 
settembre rendendo difficile il corretto funzionamento scolastico. La Dirigente chiederà al Comune per il 
prossimo anno scolastico di poter avere fin dalla prima settimana il servizio mensa attivo, sperando che 
l’organico docente sia completo fin dai primi giorni di scuola. 
 

Scuola Secondaria di Primo Grado: 
La professoressa Galanti spiega l’organizzazione della scuola: 

- La Scuola è iniziata con la preparazione degli ambienti di apprendimento e quindi, oltre alla 
predisposizione delle aule tematiche, sono stati tinteggiati alcuni locali, posizionati gli armadietti 
noleggiati dalle famiglie e sostituiti i neon con luci a LED. 

- Le prime settimane saranno dedicate all’ambientamento degli studenti con la nuova proposta didattica, 
e in particolare verrà posta attenzione all’utilizzo degli armadietti. Successivamente si avvierà lo 
spostamento degli alunni fra le aule nei cambi ora; Per rendere ottimali tali spostamenti, ci saranno gli 
intervalli alternati e ci sarà grande attenzione da parte dei professori ad abituare gli studenti alle nuove 
modalità. 

- Come attività di accoglienza per le classi prime si prevede di proporre una giornata al Golf Club di 
Mellana, per le classi seconde degli eventi legati alla mobilità sostenibile mentre per le classi terze, la 
prossima settimana è  propostoil trekking di tre giorni. 

La Signora Contini chiede come mai non sono ancora arrivati i codici degli armadietti alle famiglie. La Dirigente 
riferisce che la ditta incaricata aspettava la conferma definitiva del numero di famiglie che hanno noleggiato gli 
armadietti per poi inviare i codici che saranno personali e quindi gli studenti non dovranno diffonderli. 

La signora Comino chiede delucidazioni sui lavori di ristrutturazione iniziati al Liceo “De Amicis” poiché il 
cantiere occupa lo spazio del cortile in comune con la Scuola Secondaria di Primo Grado “D’Azeglio”. La 
Dirigente Scolastica risponde che la Provincia ha iniziato i lavori di adeguamento sismico e il cantiere, ubicato 
nel cortile, durerà fino al 2025; quindi il cortile, al momento, risulta impraticabile. La Dirigente richiederà che il 
cantiere venga spostato fuori dal perimetro del cortile per avere degli spazi utilizzabili in sicurezza ad uso della 
scuola. 
  



 

3. Variazioni di bilancio e verifica al Programma Annuale 2023; 
La Dsga illustra i maggiori accertamenti relativi a finanziamenti vincolati e le attività e progetti sui quali è necessario 
provvedere alle variazioni del PA 2023, come da decreto n. 3181 del 30/06/2023. 
Il Consiglio di Istituto 
VISTO     il programma annuale per l'esercizio finanziario 2023, approvato dal Consiglio di Istituto nella seduta 

del 13/02/2023; 
 VISTO     l'art. 10 comma 3 e 5 del D.I. n. 129 del 28 Agosto 2018; 
 VISTA     la necessità di apportare le seguenti modifiche al PA 2023: 

  

N. Movimentazione Importo Descrizione Movimentazione 

7 13001.66 trasferimento fondi convenzione funzioni miste 

8 0.00 variazione bilancio acquisto materiali e trasporto per progetti “in coro con Mozart” € 

401,73 + pet therapy cofinanziamento € 82,96 utilizzati contributi famiglie € 484,69 

9 600.00 contributo per accoglienza tirocinanti a.s. 2022/2023 

10 2027.50 maggior accertamento Scuola Senza Zaino 2023/2024 - visite e viaggi di istruzione + 

att.didattiche 22/23 

  

DELIBERA 

  

di ratificare le seguenti VARIAZIONI al programma annuale 2023: 

  

ENTRATE 

Aggr./Voce/Sottovoce 

PREVISIONE 

INIZIALE 

MODIFICHE 

PRECEDENTI 

MODIFICA 

ATTUALE 

PREVISIONE 

DEFINITIVA 

05|04 COMUNE VINCOLATI 25.000,00 0,00 13.001,66 38.001,66 

05|06 ALTRE ISTITUZIONI VINCOLATI 0,00 0,00 600,00 600,00 

06|04 CONTRIBUTI PER VISITE,VIAGGI E PROGRAMMI DI STUDIO 

ALL'ESTERO 

8.608,00 30.799,37 566,00 39.973,37 

06|10 ALTRI CONTRIBUTI DA FAMIGLIE VINCOLATI 26.000,00 0,00 1.461,50 27.461,50 

    15.629,16  

 

  

SPESE 

Aggr./Voce/Sottovoce 

PREVISIONE 

INIZIALE 

MODIFICHE 

PRECEDENTI 

MODIFICA 

ATTUALE 

PREVISIONE 

DEFINITIVA 

A|03/01 Contributo delle famiglie 15.781,25 0,00 -484,69 15.296,56 

A|03/03 Attività didattiche PTOF scuola Primaria 1.068,00 0,00 336,50 1.404,50 

A|03/06 Funzioni miste 10.219,64 0,00 13.001,66 23.221,30 

A|03/07 Funzionamento generale 46.785,22 0,00 600,00 47.385,22 

A|05 VISITE VIAGGI E PROGRAMMI DI STUDIO ALL'ESTERO 15.099,42 30.956,10 566,00 46.621,52 

P|02/01 Scuola “Senza zaino” scuola primaria 7.191,19 0,00 1.125,00 8.316,19 

P|02/02 Progetto “In coro con Mozart” Scuola Primaria 3.400,00 0,00 401,73 3.801,73 

P|02/4 Progetto “Con i nostri amici a quattro zampe - pet therapy” 0,00 2.500,00 82,96 2.582,96 

    15.629,16  

  

La D.s.g.a. illustra lo stato di attuazione del Programma Annuale 2023 ed il modello H bis redatto ai sensi dell’art. 
10 del Decreto n. 129 del 28 agosto 2019 alla data odierna. Il Consiglio approva all’unanimità. 
Avverso la presente deliberazione, ai sensi dell’artt. 147° comma, del Regolamento n. 275/99 è ammesso reclamo 
allo stesso consiglio entro il termine di 15 giorni dalla data di pubblicazione all’albo della scuola. Decorso tale 
termine la deliberazione è definitiva e contro di essa è esperibile ricorso giurisdizionale al TAR ovvero ricorso 
straordinario al Capo dello Stato entro il termine rispettivamente di 60 e 120 giorni dalla data di pubblicazione. 
 

4.calendario scolastico 2023/2024 e chiusure prefestive; 
Il calendario scolastico regionale prevede le seguenti vacanze e interruzioni delle lezioni: 

- sabato 9 dicembre in occasione della festa dell’Immacolata; 

- dal 23 dicembre al 7 gennaio per le vacanze di Natale; 

- dal 10 al 13 febbraio per le vacanze di Carnevale; 

- dal 28 marzo al 2 aprile per le vacanze di Pasqua; 

- venerdì 26 e sabato 27 aprile. 
 



La proposta di chiusura della Scuola durante la sospensione dell’attività didattica e nelle giornate di sabato nei 
due mesi estivi è la seguente: 

09/12/2023 sabato (ponte Immacolata) 

23/12/2023 sabato (chiusura prefestiva Natale) 

30/12/2023 sabato (chiusura prefestiva Capodanno) 

05/01/2024 venerdì (chiusura prefestiva ponte Epifania) 

10/02/2024 sabato (chiusura prefestiva Carnevale) 

30/03/2024 sabato (chiusura prefestiva Pasqua) 

14/08/2024 mercoledì (chiusura prefestiva Ferragosto) 

16/08/2024 venerdì (ponte Ferragosto) 

Chiusure sabati estivi: 

06/07/2024 sabato 

13/07/2024 sabato 

20/07/2024 sabato 

27/07/2024 sabato 

03/08/2024 sabato 

10/08/2024 sabato 

17/08/2024 sabato 

24/08/2024 sabato 
 

In caso di approvazione della chiusura per le suddette giornate, il personale ATA dovrà chiedere ferie o riposo 
compensativo. Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

5. Nuovo accordo rete Scuola Senza Zaino 

L’adesione alla rete “Scuola Senza Zaino” permette di continuare con la  formazione specifica agli insegnanti 
interessati. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

6. Adesione alternanza Scuola-lavoro  

La Dirigente chiarisce che l'alternanza scuola-lavoro consiste nella realizzazione di percorsi progettati  e 

attuati in collaborazione con la Formazione professionale e rivolta ad alunni della scuola secondaria 

pluriripetenti e a rischio di dispersione scolastica. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

 
7. Adesione formazione Scuola DADA 

L’adesione alla rete delle Scuole DADA permette agli insegnanti di Scuola Secondaria di Primo Grado di avere 

un supporto sia nella formazione che nella realizzazione della nuova proposta didattica introdotta. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

8. Costituzione C.S.S. 

La costituzione del Centro Sportivo Scolastico consente nella Scuola Secondaria di Primo Grado di poter 

organizzare attività sportive in orario extrascolastico. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

 
9. Accordo utilizzo Stanza Snoezelen del Consorzio Socio Assistenziale del Cuneese 

La Stanza Snoezelen è una stanza multisensoriale pensata per soggetti disabili ed è progettata per favorire 
benessere mediante la stimolazione controllata dei cinque sensi. Una di queste stanze si trova presso la Residenza 
Mater Amabilis Centro di corso Brunet del Consorzio Socio Assistenziale di Cuneo. Il Consorzio ne permetterà l’uso 
alla nostra scuola previa formazione specifica dei docenti e accordo formale. Ad oggi quattro docenti di sostegno 
della nostra Scuola hanno già partecipato alla formazione e si auspica che altri docenti possano formarsi grazie 
anche ad una richiesta di finanziamento avanzata da Consorzio e dalla nostra Scuola (e da altre Scuole di Cuneo) 
alla Fondazione CRC 

Il Consiglio approva. 
 



10. Comunicazioni della Dirigente Scolastica 

● I fondi per il funzionamento amministrativo e didattico per l’a.s. 2023/24 ad oggi non sono ancora stati 

comunicati dal MIUR; 

● Gli ordini del PNRR sono stati effettuati, ma siccome c’è stata una proroga delle scadenze per gli ordini 

al 30 settembre, i tempi per ricevere il materiale si sono allungati e, ad oggi, non si sa ancora quando 

verranno fatte le consegne. 
 

Alle ore 19,50 esauriti gli argomenti previsti dall’o.d.g., la Presidente del Consiglio di Istituto dichiara sciolta 

la seduta. 
 

 
            La Segretaria                                    La  Presidente 

del CONSIGLIO di ISTITUTO   del CONSIGLIO di ISTITUTO 

 Ins. Valentina GIORDANO        sig.ra Nadia COMINO 


